

Les jansénistes en Hollande :

Le Pape vient d'envoyer un bref à l'Archevêque catholique d'Utrecht, aux évêques suffragants et à tous les catholiques de la Hollande, pour leur faire part de l'excommunication solennelle de Gérard Gul, archevêque janséniste d'Utrecht, élu l'année dernière.

“ Les jansénistes, qui ont une hiérarchie établie en Hollande, ont la coutume de notifier par lettre spéciale au Saint-Siège toute nouvelle consécration de leurs évêques, quoiqu'ils ne reconnaissent pas la primauté du Souverain-Pontife et sachent par expérience que cette notification est toujours suivie d'une excommunication formelle. ”

On sait que c'est sous la juridiction de l'Archevêque d'Utrecht que l'ex-P. Hyacinthe a placé son poulailler dégarni.

..*

* * Les hostilités sont terminées au Maroc. Les deux principaux fauteurs des désordres ont été livrés aux Espagnols et d'autres se sont soumis. La ville de Melilla a été ouverte au commerce et les gens de l'intérieur commencent à s'y rendre. Dans quelques semaines toutes les traces des combats auront disparu et tout sera rentré dans l'ordre. Espérons que le calme sera rétabli pour longtemps et que les Espagnols ne seront plus troublés dans la jouissance de leurs droits qui sont parfaitement légitimes.

Cette guerre injustifiable faite à l'Espagne par les Riffains et par leurs alliés de l'intérieur du Maroc, a coûté la vie à beaucoup de braves soldats et à leur premier commandant le général Margallo. L'expédition envoyée d'Espagne à la défense de Melilla a coûté des sommes énormes et les pertes du commerce sont considérables. Il est heureux que ces troubles n'aient pas eu les conséquences plus désastreuses que l'on redoutait. Il est heureux aussi que le prestige des Espagnols n'ait pas souffert des atteintes considérables car la cause de la civilisation en Afrique en aurait beaucoup souffert. Dans cette question des troubles du Maroc, l'Espagne était exposée à l'intervention étrangère, ce qui aurait augmenté les complications d'une manière fâcheuse.

Le maréchal Martinez-Campos qui avait remplacé le général Margallo dans le commandement des troupes envoyées au secours de Melilla, a été nommé ambassadeur extraordinaire auprès du Sultan du Maroc. Il est chargé de régler définitivement avec lui les difficultés qui ont si malheureusement troublé la paix. Les négociations ne sont pas encore terminées. Le sultan a promis une indemnité qui devra nécessairement être considérable, il est probable que l'Espagne aura, comme garantie de cette indemnité, la perception d'une partie des droits de douane.

Le maréchal Martinez-Campos est né à Ségovie le 14 décembre 1834. Il a déjà combattu au Maroc sous le général Prim pendant la guerre de 1859-1860. Il a servi à Cuba et en Espagne où il a combattu contre les insurgés et contre les Carlistes. Dernièrement il a failli perdre la vie dans un attentat anarchiste.

La ville de Melilla appartient à l'Espagne depuis quatre siècles. Elle est construite sur une étroite bande de terre sur les bords de